

---

# ACOMPañAR A LAS PERSONAS DESDE LA PERSPECTIVA DE GÉNERO

Simón Pedro Arnold

---



EN MUCHAS OPORTUNIDADES hemos trabajado la cuestión del género desde diversas perspectivas. Esta vez, a partir de la experiencia de la Escuela de Acompañamiento Espiritual Emaús<sup>1</sup>, quiero detenerme en la implicancia de la identidad y de la relación de género en la práctica del acompañamiento espiritual. En efecto, tratándose de una interrelación de personas sexuadas, el acompañamiento espiritual implica de manera privilegiada el ser masculino y el ser femenino que atraviesa toda persona, varón y mujer.

Dado que la aventura del acompañamiento tiene a la vez dimensiones éticas, afectivas, espirituales y teológicas, dividiremos nuestra reflexión en cuatro fases. Primero, propondremos algunas referencias para una ética de la sexualidad en la relación del acom-

<sup>1</sup> Escuela latinoamericana para formar agentes de escucha y acompañamiento espiritual, tanto en el contexto de la cultura criolla como de las culturas indígenas. Su sede está en Chucuito, Puno, y está a cargo de los monjes benedictinos y de las hermanas dominicas de llave, con el aporte de un equipo interdisciplinario. Esta escuela tiene un servicio de escucha en la prelatura de Juli, en coordinación con el Instituto de Estudios Aymaras.